



## Conseil économique et social

Distr. générale  
30 novembre 2017  
Français  
Original : anglais

---

### Commission du développement social

#### Cinquante-sixième session

31 janvier-7 février 2018

#### Suite donnée au Sommet mondial

pour le développement social et à la vingt-quatrième

session extraordinaire de l'Assemblée générale :

thème prioritaire : stratégies d'élimination

de la pauvreté visant à parvenir

à un développement durable pour tous

### **Déclaration présentée par Irene Menakaya School Onitsha et Tabernacle Worship and Prayer Ministries, organisations non gouvernementales dotées du statut consultatif auprès du Conseil économique et social\***

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 36 et 37 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.

---

\* La version originale de la présente déclaration n'a pas été revue par les services d'édition



## Déclaration

**HUG4PEACE** : une stratégie d'élimination de la pauvreté visant à parvenir à un développement durable pour tous

À la cinquante-cinquième session de la Commission du développement social, nos organisations, Tabernacle Worship and Prayer Ministries et le centre de l'UNESCO pour l'éducation mondiale (UNESCO Center for Global Education), ont appelé l'attention des participants sur les principes clés suivants, relatifs au thème prioritaire de la cinquante-cinquième session sur la pauvreté :

- La pauvreté est considérée, dans le Programme 2030, comme un défi majeur, car elle a une influence sur tout développement ou croissance humains ;
- Les guerres et les conflits entravent le développement économique, national et humain ;
- L'élimination de la pauvreté est cruciale pour instaurer la paix mondiale.

Nous avons en outre formulé des recommandations éclairées que nous pensons nécessaire de suivre pour éliminer la pauvreté :

- Il convient de rechercher des solutions innovantes qui s'appuient sur des pratiques exemplaires et des compétences propres à mettre en œuvre des actions visant à vaincre la pauvreté à tous les niveaux et pour tous les groupes ;
- Dans le cadre de son engagement à édifier une société inclusive, vivant en paix et débarrassée de la pauvreté, la Commission du développement social veille à ce que les systèmes de protection du patrimoine culturel ainsi que les normes et valeurs culturelles soient pleinement inclusifs ;
- La Commission devrait œuvrer en faveur de la paix auprès de tous les groupes sociaux, générations et institutions, à tous les niveaux, en mettant en place des campagnes HUG4PEACE ;
- La Commission devrait inciter les États Membres, organisations régionales et institutions compétentes à mettre au point et promouvoir des programmes et politiques de développement visant à éliminer la pauvreté et à favoriser l'éducation et le travail décent ;
- L'éducation culturelle et la sensibilisation à la paix devraient faire partie intégrante du programme d'enseignement ;
- La charité, qu'elle consiste en une aide matérielle ou sociale, représente une mission communautaire importante dans la plupart des religions et contribue à toucher les personnes les plus pauvres, notamment dans les poches de pauvreté dans le monde développé ;
- La société civile et les parties intéressées agissant en faveur de la paix devraient provoquer un dialogue inclusif pour une vie en harmonie et la suppression de la pauvreté, conformément aux principes de l'initiative mondiale HUG4PEACE.

En outre, Tabernacle Worship and Prayer Ministries, Irene Menakaya Schools, African Cultural Promotions Inc. et le centre de l'UNESCO pour l'éducation mondiale ont appuyé sans réserve les efforts déployés par l'Organisation des Nations Unies, par le truchement de la Commission du développement social, pour mettre fin à la pauvreté, notamment à la cinquante-sixième session de la Commission. Nous estimons que la pauvreté représente une source de problèmes sociaux, familiaux, sociétaux et personnels. Elle est également la cause première de

conflits communautaires, nationaux et mondiaux. L'élimination de la pauvreté constitue le fondement même de la solution à tous ces problèmes. La communauté mondiale doit s'employer, notamment dans le cadre des travaux de la Commission, à mettre en œuvre des stratégies concrètes pour libérer les hommes de la pauvreté. Il nous appartient d'y veiller en travaillant ensemble dans la paix et l'harmonie, et en donnant un souffle nouveau à des tendances jusqu'ici négligées.

Notre organisation a toujours défendu la paix comme étant le seul moyen de vaincre la pauvreté et a pris des mesures concrètes à cet égard en mettant en place les campagnes HUG4PEACE dans le cadre de l'objectif de développement durable 16 et des cibles associées. L'instauration de la paix au sein des foyers, des familles, des communautés et dans les relations nationales et mondiales favorise la création d'un environnement harmonieux et paisible qui permette d'accorder plus d'attention au développement et à la consolidation des structures étatiques. Le développement est créateur d'emplois et de revenus, renforce les possibilités d'entrepreneuriat et favorise le développement économique, ce qui, par la suite, permettra d'éliminer la pauvreté et la faim.

Nous sommes fermement convaincus que la paix est la clef pour l'élimination de la pauvreté. Une approche inclusive pour un processus de paix qui n'exclue personne est l'une des principales stratégies d'élimination de la pauvreté pour parvenir à un développement durable pour tous. Pour cela, il est indispensable de lier les programmes d'éducation pour la paix aux interventions en matière de socle de protection sociale pour l'entrepreneuriat, d'alimentation et de nutrition et aux projets de développement économiques et communautaires, d'intégrer les adultes, les jeunes et les enfants à l'examen des obstacles particuliers qui entravent le succès des campagnes HUG4PEACE afin de mieux les comprendre et les surmonter, et de mettre en place des initiatives qui défendent le droit pour tous à sortir de la pauvreté et à ne pas connaître la faim.

En conclusion, nos organisations considèrent que l'élimination de la pauvreté se joue en premier lieu au niveau des personnes et de leurs choix de vie quotidiens, puis au niveau des familles, des communautés, des sociétés et du monde. La participation des individus à HUG4PEACE suscitera des changements en matière de développement, qui à leur tour auront une incidence sur la pauvreté et feront progresser son élimination totale.